



# “García Luna aparecía en nómina como *Tartamudo*”

**Corte de Brooklyn.** Un operador de la *Federación de Sinaloa* señala que los pagos se realizaban a través de *El Rey Zambada*

JUAN ALBERTO VÁZQUEZ Y ÁNGEL HERNÁNDEZ/ NUEVA YORK

La tarde de ayer, la fiscalía neoyorquina en el caso en contra de Genaro García Luna llevó como testigo a Israel Ávila, un contador y operador de la *Federación de Sinaloa*, muy cercano a los hermanos Alberto y Mario Pineda Villa, quienes trabajaron de forma estrecha con los hermanos Arturo y Héctor Beltrán Leyva.

Así, cuando se le preguntó sobre el ex secretario de Seguridad Pública, el contador aseguró que “lo teníamos en la nómina”.

Ávila, a quien la fiscalía pidió poner etiqueta de “protegido” —lo que implica que las dibujantes no pueden trazar su rostro—, dijo que los presuntos pagos hechos al ex colaborador de Felipe Calderón no los hacían directamente sino que eran a través de Jesús *El Rey Zambada* quien era el que llevaba la relación con el acusado. “Lo más que los hermanos Pineda Villa aportaron a esos pagos fue 5 millones de dólares, pero a veces fueron 3 o en otras, solo 1 millón”, confirmó.

“¿Usted cómo sabe que esos pagos eran para García Luna?”, le preguntó la fiscal Erin Reid.

—Pues porque aparecía como *El Tartamudo La Metralleta*. Se sabía que tenía problemas para hablar y así le decían los hermanos Pineda Villa.

También ubicó que por órdenes de los Pineda Villa repartía sobornos mensuales de 500 mil dólares a Luis Ángel Cabeza de

Vaca, secretario de Seguridad Pública de Morelos entre 2006 y 2009, cuando fue detenido por ese delito.

Ávila también coincidió con el relato de Sergio Villarreal Barragán, *El Grande*, de que García Luna fue secuestrado por órdenes de Arturo Beltrán Leyva tras tener diferencias. Y puso nombre al secuestrador: Francisco Camacho, jefe de escoltas de los hermanos

Pineda Villa, quien recibió una casa como premio por el “*levantón*” al ex funcionario.

En el turno de la mañana tes-

tificó el ex agente de la Policía Federal Raúl Arellano Aguilera, quien describió la forma en que

comandantes de esa dependencia, asignados en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, operaban para presumiblemente dejar pasar cargamentos “con droga, dinero y armas”.

“Nos daban una extraña orden por radio” aseguró. “¡A partir de este momento por 45 todos en 35”!, recordó

aclarando que el primer número indicaba “por orden superior” y el segundo, “estar pendientes”.

Aseguró que la orden de dejar pasar sin revisión a pasajeros de algunos aviones se extendía por un par de horas y solía coincidir con “vuelos que llegaban de Sudamérica u otros que partían hacia Estados Unidos o Europa”. Afirmó que “hablaban de que había pasado la maleta, la 79 o la 40”, códigos que, explicó, se referían a drogas y dinero. Detalló que llegó a escuchar que algunos equipajes pertenecían al cártel de Sinaloa y otros al de los Beltrán Leyva.

Cuando la fiscal le cuestionó si había denunciado lo anterior, dijo que no tenía caso pues la orden venía de los altos mandos como Óscar Moreno Villatoro, director general de Aeropuertos de la Policía Federal, que le reportaba “a Ramón Pequeño García, a Facundo Rosas Rosas y al secretario García Luna”. —



Y ADEMÁS

## Capturan en Celaya acuña del Marro

Noche de terror vivieron los habitantes de los municipios guanajuatenses de Celaya, Comonfort, Juventino Rosas, Cortazar y Salvatierra tras la presunta detención de *El Muñeco*, líder del cártel de Santa Rosa de Lima y cuñado de *El Marro*. Balazos y estruendos, se escucharon durante varias horas, de la noche del lunes con un saldo de 14 autos y tres tiendas Oxxo incendiados.